
◇ 光プロジェクト  進路探究 ： 「卒業生との懇談会」 

日 時   〇 令和４年３月１８日（金） １４：４０～１５：３５ （第６校時）   

参加者    本校２年生（２７１名）  

場 所     ２学年各教室 

講 師     本校卒業生（令和３年度卒業生） ８名  

   ＜先輩方の進学先＞ 

 

理型 

〇茨城大学 教育学部 学校教育教員養成課程 教科教育コース 理科専修 

〇茨城大学 工学部 機械工学科 

〇東北大学 工学部 化学バイオ工学科 

〇信州大学 工学部 電子情報システム工学科 

 

文型 

〇埼玉大学 教養学部 

〇東京都立大学 人文社会学部 人文学科 

〇新潟大学 人文学部 人文学科 

〇埼玉大学 教育学部 学校教育教員養成課程 乳幼児教育コース 

 

👆  例年実施されている「卒業生との懇談会」が、今年度も無事実施の運びとなりました。 

４月からの新生活を前に今まさに多忙を極めている先輩方が、「自らの経験をぜひ後輩 

に伝えたい！」とわざわざ来校し、直に熱弁を振るってくださったのですから、拝聴す

る後輩たちの真剣さも際立っていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

👆 １人 10 分間という短い持ち時間で、 

①なぜその大学・学部・学科を選んだのか 

②入試形態について，科目，試験時間，競争率，当日（前日）のスケジュールなど 

③合格した感想 



④受験勉強をどのように計画して実行に移したか 

⑤３学年（２年３月）における学習・授業などでとくに心がけたことや実践したこと 

⑥長期休業中の過ごし方 

⑦模擬試験について，その活用や効果などについて 

 …など、貴重なメッセージを伝えてくださった先輩方の 4 月からのご活躍を祈念するとと

もに、新３年生諸君には今回の体験をぜひ実のあるものとすべく、進路探究に取り組んで

ほしいと思います。 

  改めて８名の先輩方、ありがとうございました。 

   

＜生徒のアンケートから＞（回答者分） 

（１）今回の事業は、あなたにとって意義あるものでしたか。 

 

・大いに意義があった  … 62％       

・意義があった     … 36％ 

・どちらとも言えない  …  ２% 

・あまり意義がなかった …  ０% 

・意義がなかった    …  ０％ 

 

 

 

（２）今回の事業の感想を記してください。 

 

○ 受験が不安で最近なかなか眠れなかったのですが、とても安心しました！ ありがとうござい  

 ました！ 

○ 悩んでいた志望校の選び方や、先輩方の勉強法が知れてすごく嬉しかったです。 温かい応援 

 のお言葉などたくさんいただけて励みになりました。 あと１年本気で頑張ろうと改めて思えま 

 した。 本当にありがとうございました！ 

○ 自分もあと 1 年しかないから積極的に大学受験に向けてアクションを起こさないといけない 

 なと思わされました。とても貴重でしたとても分かりやすくて自分が今から何をすれば良いの 

 か具体的になった。 

○ みんなそれぞれ勉強法は違うのは当たり前で、自分にあった勉強法や勉強時間をとっていたり 

して参考になった。私も自分にあった勉強法を探したい。先輩の皆さんはそれぞれ自分の大学 

に対する考えをしっかり持っているところがすごいと思った。重要なポイントも分かりやすく 

て有意義な時間だった。 

○ このご時世の中､高校までご足労いただいた事に最大限の感謝を表します｡ 先輩方の貴重な大 

学受験の経験談は､受験生となる私たちニ年生の受験への意識を高め､より良い受験対策への大 

きな助けになりました｡ 四名の先輩方の講話はとても分かりやすく､学ぶことの多い有意義な 



時間でした｡ 皆様の貴重な時間を頂き本当にありがとうございました｡ 

○ 自分も受験生なんだという意識を持つ事ができ、よかったです。 

○ それぞれの良さがあったので 100 点です。 

 ○ スキマ時間に脳内で復習する 、配点比率を確認する 、逆算して計画を立てる 、大学や入試 

  について調べる、ということが勉強になりました。時間を無駄なく使い、しっかり準備をしよ 

うと思います。 

○ 受験期の失敗談や、やって良かったことなどを教えてくださったのでこれからの受験勉強の参 

考になりました。今のうちからコツコツと勉強をしていきたいです。 

○ 受験勉強をする上で今の自分の立ち位置を確認することと､この勉強をしたらここが出来るよ 

うになるなど一つ一つ考えてやることが大事だとわかった。 

○ 驕ること無く丁寧に話していて聞きやすかった。 

○ 得意教科を伸ばす。 1 ヶ月に 1 度休息日を設ける。 長文 1 日 1 個以上読む。 ネガティ

ブになりそうでも、ポジティブに考える。 などなど、ためになる話を聞かせて頂きました。 

○ 睡眠時間は削らないほうが良いということが 3 人の先輩方から伺い、現状休日は睡眠時間が   

 ほぼないような日もあるのでまず生活習慣から改めないといけないなと感じました。現時点で、 

長期休業中では 1 週間 1 教科しかやらないなどといった非常に偏りのある勉強体制である   

ので、1 日に複数回教科を変更し、その時間帯などを習慣化するなど勉強習慣の改善に取り組  

みたいです。 

○ 合格している人でも部活をしっかり遂げた者がほとんどであった。その上でちゃんと勉強もで 

きるのは尊敬に値する。 

○ 全員、覚悟を持って、全力で一日一日努力をして、成果を勝ち取ったのだなと、痛感しました。 

戦い抜いた先輩方を大きく尊敬します。 

○ 貴重なお話を聞けてよかった。 自分も後悔のないように今のうちから受験勉強に備えようと 

 思った。 

○ 経験を基に受験についていろいろ教えていただきありがとうございました。たくさんメモらせ 

ていただきました 

 

 


